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AUDIENCES AVEC UN ÉLU
Les administrés sont reçus sur rendez-vous, les samedis 20 janvier, 3 et 17 février,  
2 et 16 mars. Contactez le Guichet Unique au 02 32 84 50 50.

Chères Lillebonnaises, 
chers Lillebonnais,

ÉDITO

L’année 2024 qui commence sera une année 
clé pour la concrétisation de plusieurs grands 

projets du mandat. Parmi ceux-ci, le lancement 
de l’ambitieux chantier de déconstruction-recons-
truction de l’ensemble du complexe sportif Bigot 
incluant un réaménagement des abords afin d’of-
frir aux usagers des clubs et des établissements 
scolaires des infrastructures sportives en adéqua-
tion avec leurs besoins, d’optimiser les entraîne-
ments et d’accueillir des compétitions d’envergure 
nationale dans d’excellentes conditions.

Cette année 2024 verra aussi démarrer les tra-
vaux de construction de la Maison de santé 

intercommunale. Dotée de 28 cabinets, elle per-
mettra de renforcer l’offre de professionnels de 
santé sur le territoire et d’enrichir le parc locatif 
de 30 logements sociaux gérés par le bailleur 
Logéal Immobilière, à proximité du centre-ville et 
des commerces. Je vous invite à prendre connais-
sance du dossier consacré à la Maison de santé 
en pages 8 à 11 de ce numéro de La Voix Romaine.

Par ailleurs, les associations qui font un travail 
admirable dans notre commune sont éga-

lement au centre de nos préoccupations. Mon 
équipe et moi-même avons à cœur de leur per-
mettre d’exercer leurs activités dans une struc-
ture fonctionnelle et accueillante. C’est pourquoi 
nous avons décidé de dédier l ’ensemble des 
bâtiments qui constituaient l’école Carnot aux 
associations et d’en faire, après rénovation et 
réaménagement des espaces, un lieu de vie et de 
partage au cœur du quartier Saint Léonard. Cette 
année 2024 sera mise à profit pour affiner les 
contours de ce projet.

Soucieux du bien-être de chacun d’entre vous, 
en 2024, nous continuerons de mettre l’accent 

sur la solidarité avec tous les Lillebonnais. En 
raison du contexte économique et social et d’une 
forte inflation qui grève le pouvoir d’achat de 
nombreux citoyens, nous sommes plus que jamais 
attentifs à ceux qui traversent des périodes dif-

ficiles et subissent de plein fouet les effets de la 
hausse des prix à la consommation. Dans ce sens, 
en 2023, le montant des aides apportées aux 
bénéficiaires de l’épicerie solidaire et la valeur 
des colis et bons d’achats de fin d’année pour 
les Lillebonnais âgés de 65 ans et plus ont été 
réévalués de façon notable. Soucieux également 
des plus jeunes, nous avons souhaité donner un 
coup de pouce financier aux 16-25 ans avec le 
dispositif Etudiant et citoyen volontaire sur lequel 
nous revenons en page 22 de ce numéro de La 
Voix Romaine.

Enfin, convivialité et festivités seront au ren-
dez-vous de cette année 2024 et nous travail-

lons d’ores et déjà avec les services municipaux, 
les associations et les différents partenaires sur 
une nouvelle édition des Juliobonales qui se 
déroulera les 21, 22 et 23 juin prochains. Nous 
vous y espérons nombreux.

En attendant, je vous donne rendez-vous same-
di 13 janvier, à 11h, salle des Aulnes, pour la 

traditionnelle cérémonie des vœux.

Je vous souhaite à toutes et à tous, ainsi qu’à vos 
proches, une belle année 2024 !

Christine Déchamps
Maire de Lillebonne
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HOMMAGE AUX MORTS ET 
VICTIMES PENDANT LA GUERRE 
D'ALGÉRIE ET LES COMBATS DU 

MAROC ET DE LA TUNISIE

Mardi 5 décembre, la municipalité et les associations 
d’anciens combattants rendaient hommage aux plus 
de 23 000 morts pour la France, aux victimes civiles, 

aux rapatriés, aux personnes disparues.

105e ANNIVERSAIRE 
DE L'ARMISTICE DE 1918

Le 11 novembre, les associations patriotiques, anciens 
combattants, porte-drapeaux, policiers, sapeurs-
pompiers, les Conseils Municipaux Enfants et Jeunes... 
se tenaient aux côtés des élus locaux et de Michel 
Duval, maître de cérémonie. Christine Déchamps, 
maire, rappelait les sacrifices des poilus et appelait à la 
paix, notamment en Ukraine, en Palestine, en Israël.

SAINTE-BARBE

En présence des familles, le 25 novembre, les effectifs de la 
caserne de Lillebonne étaient au complet pour le suivi du 
protocole : mise en avant des récipiendaires des différentes 
médailles, hommage aux pompiers morts au feu puis 
discours des personnalités présentes. Dans l’enceinte de la 
caserne puis à l’hôtel de ville, les célébrations ont marqué 
le mérite et le courage des pompiers lillebonnais (1050 
interventions dans l’année écoulée).
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SALON DE  
LA CÉRAMIQUE

 

Le 25e salon de la céramique 
organisé par le Pôle Céramique 

Normandie avec l’association 
TOUT TERRE, en partenariat avec 
la Ville de Lillebonne et la Région 
Normandie s’est tenu les 18 et 19 
novembre à la salle des Aulnes. Il 
a accueilli de nombreux visiteurs 
venus découvrir les magnifiques 

pièces artisanales présentées. 

FESTIVAL DU JEU

Succès populaire pour le festival du jeu de 
société de Lillebonne des 2 et 3 décembre, 
puisque plus de 1 400 personnes sont 
venues découvrir les nouveautés proposées 
par les animateurs de la ludothèque. 
Familles et amis se sont retrouvés autour de 
jeux de société d'aujourd'hui, d'hier et même 
de demain ! De nombreux éclats de rires ont 
ponctué ce week-end convivial. 2193,14 € 
ont été récoltés pour le Téléthon grâce à 
la buvette tenue par le jumelage. Merci à 
toutes et tous pour ce formidable week-end 
d'échange, de partage, de bonne humeur.

ANIMATIONS
DE NOËL

Le 8 décembre avait lieu l’inauguration des 
animations de Noël et l’ouverture officielle 
de la patinoire, en présence du Père Noël. 

La Cité Commerciale offrait vin et chocolat 
chauds ainsi que des friandises. 



Les conseillers de quartiers du secteur vert (Le 
Clairval - la Tourbière - le Becquet) vous proposent 
de participer, à compter du printemps 2024, à 
l'animation d’un jardin partagé. 

Il s’agit d’un bout de verdure à cultiver en commun 
et dont les récoltes seront partagées. Situé allée 
des Noisetiers, il sera aménagé (bancs, tables et 
abris) pour permettre les échanges conviviaux.

Plusieurs espaces potagers surélevés et leurs 
outillages vous attendent. Que vous soyez jardiniers 
chevronnés ou débutants, votre expérience est 
précieuse, partagez vos astuces et apprenez des 
autres. Des conseils seront aussi apportés par le 
service espaces verts de la ville.

L’inscription est gratuite et chaque participant devra 
s’engager activement dans la vie du jardin. Vous 
pouvez dès à présent remplir le bulletin ci-dessous 
et l'apporter au Guichet unique de l'Hôtel de Ville 
ou envoyer les informations par mail.

Nom :

Prénom :

Mail :

Tél. :

Vous êtes jardinier,

 novice

 intermédiaire

 confirmé

quartiervertlillebonne@gmail.com

UN JARDIN PARTAGÉ
avec vous

La plantation des arbres fruitiers liés 
aux enfants lillebonnais nés entre  
le 1er novembre 2022 et le 31 octobre 
2023 se déroulera le samedi 9 mars, 
11h, au Verger des enfants (50 de la rue de 
la République).

Les grands frères et grandes sœurs pourront 
participer à la plantation avec leurs parents. 
Ils seront bien évidemment secondés par les 
agents des espaces verts.

UNE NAISSANCE
un arbre
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QUARTIER 
ROUGE

Plus de 40 personnes se 
sont rassemblées pour le 
2e « P'tit café du quartier » 
au centre commercial 
Saint-Léonard, samedi 2 
décembre.

QUARTIER JAUNE

Lors de l'animation  
« Troc Nature », le samedi 25 
novembre, ouverte à tous et 
située sur la place Timothée 
Holley, vous pouviez échanger 
graines, astuces, bons plants et 
bons plans... 



LE CONCOURS  
DE BESTIAUX

mise sur le cheval

Le Concours de bestiaux aura lieu le 
mercredi 6 mars toute la matinée sur la place 
Félix Faure, où se tient traditionnellement le 
concours pour les chevaux, dans la rue Victor 
Hugo, où vous trouverez les vaches laitières, les 
moutons et les chèvres et sur la place Timothée 
Holley où l'on peut admirer des bœufs et des 
taureaux. L'animal mis à l'honneur cette année 
sera le cheval. Le Président Pierre Gomont et 
la Ville ont décidé cette année de repenser les 
prix, notamment pour les races à viande.

Collégiens, lycéens ou utilisateurs des lignes 
de car du Département, attention, les arrêts 
seront modifiés. Des affiches seront apposées 
dans les établissements scolaires pour mieux 
vous avertir.

Enfin, nous remercions les riverains pour leur 
patience et leur amabilité car le stationnement 
sera interdit dans cette zone depuis le mardi 5 
en soirée.

Tout cela entrainera donc de petites 
modifications temporaires de vos habitudes, 
mais c'est pour la bonne cause, le Concours 
est en effet un événement très attendu qui 
réjouit les nombreux visiteurs et surtout les 
enfants, toujours très heureux de découvrir les 
animaux de la ferme.
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CME-CMJ

Les Conseils Municipaux 
Enfants et Jeunes 

avaient préparé leurs 
jeux préférés pour 

les partager avec les 
visiteurs du festival du 

jeu de société. Ils se 
sont donc transformés 

en animateurs le temps 
d'un week-end les 2 et 3 

décembre.  

CME-CMJ

Les jouets récoltés 
lors du goûter-troc 
d'Halloween ont été 
partagés entre deux 
associations : la Croix 
Rouge et le CCAS-Pôle 
des Solidarités.

CITOYENNETÉ
Guidés par la sénatrice bolbécaise Céline Brulin,  
les conseillers de quartiers ont découvert le Sénat et 
son fonctionnement.



MAISON DE SANTÉ
Objectif : rentrée 2025
Inscrite au programme municipal 2020-2026, la maison de santé intercommunale 
est au cœur d’enjeux fondamentaux pour le territoire. Dans un contexte 
de raréfaction de l’offre médicale, cet équipement vient à point nommé 
pour les habitants de l’agglomération. Sur un site attribué par la commune 
de Lillebonne, le projet se décompose en deux volets : une maison de 
santé ainsi qu’une résidence locative gérée par LOGEAL Immobilière.

Calendrier 

Une étude hydrologique 
a eu lieu fin 2023
Un chantier de fouilles 
préventives aura 
lieu début 2024
Le grand chantier devrait 
débuter avant l’été 2024
L’objectif de la livraison 
de l’équipement est fixé 
à la rentrée 2025
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OFFRE DE SOINS : QUELLES ACTIONS DEPUIS 2017 ?

A savoir 

Un regroupement 
interprofessionnel nommé 
« Pôle de santé libéral et 
ambulatoire » a été créé. 
Cette structure d’une 
centaine de professionnels 
de santé œuvre pour 
faire émaner un projet de 
santé dans le carré Bolbec, 
Lillebonne, Port Jérôme, 
Rives en seine.

Caux Seine agglo est en mouvement 
pour favoriser l’installation de 
professionnels de santé sur son 
territoire. Depuis 2017,  
18 professionnels ont intégré un 
local sur l'agglomération, avec un 
pic de 8 professionnels en 2023. 

3 mesures incitatives  
sont mises en place : 

> Un ensemble de dispositifs d’accueil 
des internes en formation (le dernier 
educ’tour a eu lieu le 6 juin 2023). Le 
prochain éduc’ tour est prévu le 16 
janvier 2024 avec pour objectif de 
motiver les futurs professionnels de 
santé à s’installer sur le territoire,

> Pour les étudiants en 7e année de 
médecine, une bourse de 300 € par 
mois en échange de 5 ans d’exercice sur 
le territoire, 

> Pour les professionnels s’installant sur 
le territoire, une subvention de 10 000 € 
en échange de 5 ans d’exercice sur 
place.

Ce projet de maison de santé, qui émane 
du « Pôle de santé libéral et ambulatoire » 
a pour fonction de renforcer l’attractivité 
du territoire pour les praticiens afin de 
garantir aux habitants une offre de soins 
suffisante.

Le projet s’inscrit dans la politique régio-
nale soutenue par l’Agence Régionale de 
Santé de Normandie, l’Union Régionale 
des Médecins Libéraux, la Région Nor-
mandie et le Département.

Caux Seine agglo a créé un Contrat  
Local de Santé avec l’Agence Régionale 
de Santé en lien avec les professionnels 
de santé, l’hôpital, les communes et les 
acteurs de prévention.

Visuel En Act Architecture
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Une maison de santé

La maison de santé compor-
tera 28 cabinets, une salle de 
téléconsultation et deux salles 
de réunion. Quelques cabi-
nets seront attribués à plu-
sieurs assistants médicaux.

L’équipement est pensé 
pour que les professionnels 
agissent en transversalité 
avec la possibilité d’entrete-
nir une dynamique d’équipe 
sur des temps informels. Les 
patients pourront ainsi béné-
ficier d’un meilleur suivi.

Cette configuration permettra 
aussi de faire émerger des ac-
tions de prévention et d’édu-
cation par différents acteurs.

Une résidence locative  
orientée séniors

Cette résidence comportera 
30 logements locatifs sociaux 
(18 T2 et 12 T3). L'aménage-
ment de ces logements et les 
accès sont conçus pour ré-
pondre aux besoins des sé-
niors et faciliter leur maintien 
à domicile.

UN PROJET 
DOUBLE

L A  V O I X  R O M A I N E
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Le projet bénéficiera d’une 
bonne insertion urbaine et 
paysagère, avec des façades 
visibles et identifiables depuis 
l’avenue du Maréchal Leclerc 
et la rue du Havre

Les espaces extérieurs seront 
variés et constitueront des 
lieux de vie et de socialisation 
pour les usagers des deux 
lieux, puisqu'ils seront mutua-
lisés.

Pour une meilleure sécuri-
té des différents usagers, le 
parc de stationnement sera  
différencié des chemins pié-
tonniers.

DES ESPACES 
MUTUALISÉS

Budget

6,4 Millions d’euros HT :
> 48 % à la charge de Caux 
Seine agglo
> 52 % à la charge de LOGEAL 
Immobilière

Visuel En Act Architecture
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Caux Seine Agglo engage un programme de 
restauration des mares du territoire menacées. 
En 2023, l’inventaire mené sur 16 communes et 
mettant au jour 350 mares a révélé que plus de la 
moitié d’entre elles était à un stade d’évolution 
avancé. Pour empêcher son emboisement*, 
l’agglo a débuté en novembre dernier son vaste 
chantier sur l’une des mares du parc des Aulnes.

S’inscrivant dans la dynamique de l’Atlas de la Biodiversité 
Communale, le plan de restauration des mares en vigueur 
jusqu’en 2026 couvrira à terme les 50 communes de l’agglo, 
avec pour objectif la restauration de 10 mares par an. 
«  Autrefois cultivées pour pourvoir les populations en eau, 
elles ont aujourd’hui été abandonnées et nécessitent d’être 
entretenues pour favoriser la biodiversité, mais également 
pour garantir leurs fonctions hydrauliques » développe 
Margot Collé, technicienne spécialiste des mares à Caux 
Seine agglo. Et le chantier se double d’une opération de 
sensibilisation des habitants  : samedi 25 novembre 2023, 
plusieurs habitants ont participé à la coupe des pousses 
d’arbres envahissantes dans une mare de 2 000 m2 du 

parc des Aulnes, quelques jours après l’intervention d’une 
classe de licence professionnelle «  Gestion et protection 
de la nature  » venue de Saint-Georges sur Fontaine (près 
de Rouen). «  Par la suite, des entreprises spécialisées feront 
avancer les chantiers, mais la dimension participative sera 
maintenue  » précise Margot, avant de spécifier que «  les 
campagnes de restauration auront lieu du 1er septembre au 15 
décembre de chaque année pour respecter le cycle de vie des 
espèces vivantes dans les mares ». La teneur de l’initiative a 
tout d’une démarche profondément écologique  : « dans le 
parc des Aulnes, composé de plusieurs types d’habitat (prairies, 
tourbière, bois, cours d’eau ruisselante) doté d’une riche faune, il 
s’agit de permettre aux amphibiens, aux oiseaux et aux différents 
insectes de migrer en utilisant pour résidence temporaire un 
milieu d’eau stagnante  » explique Margot. Aujourd’hui, la 
mare est partiellement débarrassée des pousses de saule 
et d’aulne, recyclées en haies installées à proximité afin 
de diversifier l’habitat de la faune et d’apporter des zones 
de gîte aux espèces. Le curage (extraction de la vase) aura 
peut-être lieu lors d’un prochain chantier, à l’automne 2024.

*Emboisement  : apparition de pousses d’arbres menant à un 
assèchement progressif de la mare et la condamnant à disparaitre

PARC DES AULNES 
Un chantier de restauration 
très écologique

Samedi 17 novembre 2023, des étudiants en licence protection 
de la nature ont œuvré sur une mare du parc des Aulnes.
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A l’occasion de la journée mondiale du diabète, l’équipe thérapeutique du diabète de type 2 du Centre 
Hospitalier Intercommunal a animé une permanence publique de dépistage ainsi que des séances de 
sensibilisation à la maladie en direction des lycéens lillebonnais. 

Comment réduire les risques de développer un diabète de type 2 ? Cette question était le fil rouge des animations 
organisées par l’équipe du CHI de Lillebonne dédiée à cette maladie. Le matin était consacré à une permanence de 
dépistage au cours de laquelle l’équipe a reçu 140 visiteurs : « des personnes atteintes, mais aussi des curieux, soucieux 
de recueillir des conseils sur les bonnes pratiques alimentaires à adopter » explique Léa Delas, diététicienne au sein 
de l’équipe. L’après-midi, l’équipe s’est rendue au lycée Guillaume le conquérant pour y présenter une conférence 
sur le sujet devant un total de 330 lycéens. Les questions sur cette maladie assez répandue ont fusé. La planète 
compte 463 millions de personnes diabétiques, et rien qu’en Europe, on en dénombre 59 millions, soit l’équivalent 

de la démographie d’un pays comme la France. 
L’enjeu sanitaire est donc considérable. Liée 

à un vieillissement du pancréas, organe 
producteur d’insuline, cette maladie peut 
être minimisée par une bonne hygiène 
de vie mêlant activité physique et limita-

tion du sucre. 

Deux infirmières, deux aide-soignantes, 
un éducateur sportif « Activités Physiques 
Adaptées » et une diététicienne composent 
l’équipe thérapeutique. Ici, intervention au 
lycée Guillaume le conquérant.

JOURNÉE MONDIALE 
DU DIABÈTE 
Opération 
sensibilisation !
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Les jeunes footeux de Lillebonne n’ont pas démé-
rité, lors du second semestre 2023. Victorieux face 
au Havre FC 2012 au 2e tour, Luneray au 3e tour et 
Offranville au 4e, l’équipe a reçu Vire le 16 octobre à 
Bigot, sous les encouragements de 800 spectateurs 
chauffés à blanc : « nous avons perdu car Vire est en na-
tionale 2, soit 4 divisions au-dessus de nous, mais c’était 
un événement pour notre club et nous ne regrettons 
rien » déclare Fabrice David, président du club, fort 
de ses 370 adhérents, tous âges confondus. Cette si-
tuation n’était pas arrivée depuis plus de 20 ans : à 
l’époque, l’équipe la plus classée de l’USL évoluait en 
régionale 1. « Ce match s’est déroulé comme une fête 
lors d’une belle journée  » continue Fabrice, pour le-
quel le sport est un facteur d’engagement et de lien 

social. L’objectif de la direction est de conserver ses 
joueurs répartis dans une vingtaine d’équipes et de 
veiller à la pérennité du club  : « comme dans toutes 
les associations, le renouvellement des bénévoles pose 
question » précise Fabrice, espérant trouver dans les 
années à venir des gens aussi motivés par la vie du 
club que ceux en place. Coté projets, Fabrice sou-
haite développer les effectifs féminins au sein du 
club, déjà pourvu d’une section de 30 filles de 10 à 
14 ans, labellisée « Féminines de bronze » : « l’idéal 
est de recruter dès l’enfance » signale Fabrice, « afin 
de mettre en compétition des équipes d’adolescentes ». 
Alors  ? Les familles des jeunes filles intéressées 
peuvent approcher Fabrice. Bon niveau d’encadre-
ment garanti !

COUPE DE FRANCE DE FOOTBALL
Belle performance pour l’USL

Débutée en août 2023 pour se terminer en mai de cette an-
née, la coupe de France de football faisait récemment la part 
belle aux clubs amateurs. Une occasion pour l’équipe séniors 
de l’USL, classée en régionale 3, de réaliser une belle perfor-

mance en allant jusqu’au 5e tour, à domicile, face à Vire. 

fabrice.david@wanadoo.fr / Mobile : 06 31 93 73 84
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En décembre dernier, l’USL Badminton organisait la deuxième 
édition du tournoi les Plumes Romaines. Plus de 250 joueuses 
et joueurs de 48 clubs différents – dont 18 de l’USL – se sont 
affrontés au gymnase Pierre Mendès France, lors de 330 
matchs.

C’était l’affluence au gymnase PMF le premier week-end de décembre : 
des joueurs de niveau national au débutant n’ont pas hésité à faire 
jusqu’à trois heures de route afin de participer au tournoi organisé par 
Perrine Caby, entraineuse de l’USL Badminton. 

Ces deux journées intensives parrainées par la fédération, qui a mis-
sionné un juge arbitre pour l’occasion, ont pour but de créer du lien 
entre des joueurs qui ne se connaissent pas nécessairement, mais aus-
si « de marquer la vie du club dans l’histoire communale en montrant son 
dynamisme » commente Bruno Renvoisé, président du club lillebonnais 
aux 112 licenciés. Les vainqueurs et finalistes ont été récompensés sous 
la forme d’un chèque ou d’un bon d’achat et ont reçu un petit paquet de 
biscuits produits localement à l’effigie du tournoi.

La jeune Chloé Marical, joueuse de l’USL (niveau régional)

BADMINTON
Tournoi des 
plumes romaines

URBAN TRAIL
L'association sportive des Sapeurs-
Pompiers de Lillebonne organise son 
traditionnel Urban Trail dans les rues, 
les sentes et les escaliers de la ville.
> Dimanche 21 janvier, départ sur le 
parking de la Ludothèque, espace 
Batic
Deux distances sont proposées :
• 9 km : départ à 9h45, 9 €
• 14 km : départ à 9h30, 12 €
Les dossards sont à retirer le samedi 
20 au même endroit entre 15h et 18h 
ou le jour de la course.
Pour toute inscription le jour même, 
(jusqu'à 9h), une majoration de 3 € 
sera appliquée.
Inscriptions en ligne sur le site www.
normandiecourseapied.com

07 83 19 16 71
contact@asspl.fr

SOIRÉE DANSE
L'USL Danse Passion propose une 
soirée ouverte à tous sur réservation :
> Samedi 16 mars, salle des Aulnes
• Stage de chacha, 15 €, 18h-19h30
avec Christophe Rioult
• Pause dîner, plateau repas (tarif non 
connu à ce jour)
• Soirée dansante, 15 €, 21h
Un bar vous permettra de vous 
rafraichir au cours de la soirée.

usldansepassion2020@gmail.com

CYCLISME
Le Grand Prix Cycliste de la Ville mis 
en place par l'USL VCL se déroulera le 
dimanche 3 mars.

02 35 96 75 48 / 06 85 49 36 80

À VENIR
En bref
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KARATÉ

CHAMPIONNAT DEPARTEMENTAL  
PUPILLES/BENJAMINS

Le 26 novembre, 6 athlètes de 
Dojo 76 participaient au championnat 
départemental à Maromme. Le club est 
rentré avec 6 médailles après une finale 
100 % lillebonnaise.

COUPE DE NORMANDIE

Le 3 décembre dernier à Deauville, 
l’USL karaté a défendu les couleurs de 
Lillebonne. Sur la première marche du 
podium, Samuel Guery, en catégorie 
vétérans 2, moins de 84 kg.

CHAMPIONNAT DE SEINE MARITIME 
CADETS, JUNIORS, SENIORS KATA ET 
COMBAT

Le 10 décembre à Lillebonne, encore une 
belle victoire du club lillebonnais Dojo 
76 : tous les participants sont montés sur 
le podium et se sont qualifiés pour les 
championnats de Normandie.

FÉLICITATIONS À TOUS !

Retrouvez toutes les infos du club sur Facebook Dojo 76.
Si le karaté vous intéresse, vous pouvez toujours rejoindre le 
club de Lillebonne, des cours d’essai sont possibles.

Pour plus d’informations,  
contactez le 06 26 27 14 69

1

2

3
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CROSS INTERVILLAGES

Le premier cross de l'année scolaire avait lieu le 14 octobre à 
Saint-Antoine la Forêt, avec la participation d’une cinquantaine 
d’enfants du CP au CM2. Un grand merci aux parents 
bénévoles ayant accompagné les deux éducatrices sportives de 
la ville de Lillebonne, Mélinda Germain et Julie Delaune !

> Prochaines dates : 3 février, Lillebonne / 16 mars, Fauville 
en Caux / 13 avril, Hattenville (finale).

2 3



MJC
Culture et jeunesse
Pour les ados
La MJC propose aux 12-17 ans un cocktail vitaminé d'ac-
tivités du 26 février au 8 mars 2024. Comme d'habitude, 
événements sportifs, journées ludiques et activités se-
ront proposés aux jeunes pendant les deux semaines de 
vacances. Découvrez le programme début février... 

Le projet d'un "escape game" est en cours. La MJC a be-
soin de vous pour le mettre en place ! Renseignez-vous 
auprès de l'équipe d'animation de la MJC.

Spectacle jeune public
Un spectacle sera proposé mardi 5 mars à 15h. 

Activités
Il est possible de s'inscrire aux nombreuses activités de 
la MJC tout au long de l'année. Renseignez-vous !

Carrefour de l'Europe •  02 35 38 04 16
secretariat-mjc.lillebonne@orange.fr 

Page Facebook mjcdelillebonne76.com/mjc

NE RATEZ PLUS RIEN
de la communication 
municipale !
Le saviez-vous ? La Ville de Lillebonne possède 
désormais sa propre page Instagram ! Pour ne pas 
passer à côté de l'actualité municipale et retrouver 
photos et vidéos de Lillebonne et des différents 
évènements !

Des panneaux dans plus de quartiers 

Jusqu’alors, 7 panneaux tryptiques d'information municipale 
occupaient l’espace public devant le centre aquatique la 
presqu’ile, place Coubertin, rue du 8 mai, rue du Havre, 
rue de l’étang, côte blanche et rue Thiers près de l’hôtel de 
ville. Depuis plusieurs semaines, 3 nouveaux panneaux sont 
installés au Mesnil, au Toupin devant le city stade et quartier 
Goubermoulins. Nous disposons également de 4 panneaux 
dans des abris-bus.

Et toujours : Facebook, le site internet lillebonne.fr 
(documents administratifs, évènements organisés par la Ville 
et les associations, annuaire des associations...), le magazine 
municipal, les panneaux lumineux, l'écran d'accueil de l'Hôtel 
de Ville, les programmes et flyers en libre service...

@villedelillebonne

Partagez vos plus belles photos 
avec #lillebonne

Retrouvez-nous sur

PATRIMOINE
Appel à témoignages
Résidente du Clairval depuis 
2023 et férue d’histoire lo-
cale, Nathalie Poulain pré-
pare 2 expos  : une sur la 
seconde guerre mondiale à 
Lillebonne, une autre sur son 
nouveau quartier. En com-
plément de ses recherches, 
elle appelle à témoin toute la 
population communale.

Ecumer les greniers qui recèlent des trésors, noter des 
anecdotes, tel est le moteur de l’action de Nathalie. 
« Beaucoup d’habitants du Clairval pourraient par exemple 
témoigner de la construction du quartier débutée en 1959, 
des maisons jumelées, de la bibliothèque pour tous dans les 
années 70-80 » précise Nathalie au sujet de ce quartier 
qui a été « une sorte de village autosuffisant où régnait une 
forte sociabilité ». 

Le but de la démarche de Nathalie est de sensibiliser les 
habitants à la vie passée de leur ville, d’échanger avec 
eux et de partager ces souvenirs avec les autres. Celles 
et ceux qui aimeraient prêter à Nathalie des documents 
sur le Clairval et/ou la seconde guerre mondiale, ou, 
mieux encore, la rencontrer pour apporter leurs témoi-
gnages, peuvent la contacter : elle en sera ravie !

nathaliepoulain76170@gmail.com • 06 79 54 32 44 (de 
préférence l’après-midi)
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SERVICES CIVIQUES
Engagés au service des autres
Les services civiques ont entre 16 et 25 ans, sont étudiants ou en recherche d'emploi et décident de s'engager 
volontairement au service d'une collectivité ou d'un organisme servant "l'intérêt général", pour une durée variable de 
6 à 12 mois et 28h par semaine. Ils perçoivent une indemnité de 610 €. Même si ce n’est pas un emploi, l’engagement 
en Service Civique est souvent le premier pas vers un parcours professionnel riche. Cela développe, au contact des 
personnes aidées et de celles qui travaillent, des compétences variées : le travail en équipe, l’autonomie, la créativité, le 
sens des responsabilités, la capacité d’organisation, d’initiative ou d’adaptation...  A Lillebonne, Louanne, Clara, Chloé et 
Oriane œuvrent au sein du Centre Communal d'Action Sociale-Pôle des Solidarités.

Chloé Vautier : 18 ans
"Je ne suis pas d'études 
en ce moment, ni ne 
recherche un emploi 
mais j'aimerais trouver 
un travail juste après le 
service civique quand 
même. Ma mission est 
le portage de repas à 
domicile."

Oriane Toutain : 23 ans
"J'ai un master en droit et 
je prépare le concours de 
greffier. Mes missions se 
situent principalement à 
l'épicerie solidaire."

 Louanne berger : 16 ans 
"j'ai commencé un CAP aide 
à la personne. Après mon 
service civique je voudrais 
faire un CAP pour être 
animatrice. Je suis sur la 
convivialité, le resto à la 
salle du lin et je co-anime 
quelques sorties qui sont 
programmées en convivialité 
pour les seniors".

Clara Maurovic : 19 ans
"j'ai effectué un bac pro 
ASSP (accompagnement soin 
et service à la personne) 
que j'ai obtenu. Je fais ce 
service civique pour rester 
active avant la reprise de 
mes études en septembre 
(école d'infirmière). Mes 
missions sont principalement 
la convivialité et je participe 
parfois aux ateliers créatifs 
ou à l'après-midi jeux".
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Aurélie Auvray, de l'association La Main tendue, 
et les animateurs du service jeunesse lors d'un 
atelier d'analyse de pratiques professionnelles.
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COMPRENDRE

les troubles 
autistiques

Le Trouble du Spectre de l'Autisme 
(TSA) regroupe un ensemble de 
troubles neurobiologiques qui 
agissent sur le développement 
des enfants dits « autistes ». 
Ils se caractérisent notamment 
par des dysfonctionnements 
dans les interactions sociales, la 
communication, les comportements 
et les activités.

Les enfants autistes sont plus vulnérables 
sur le plan émotionnel et rencontrent 
plus de difficultés à contrôler leurs 
émotions dans les situations inhabituelles 
du quotidien. Les changements et les 
imprévus peuvent être source d’angoisse et 
de stress et sont susceptibles d'engendrer 
des troubles du comportement.

Afin de mieux comprendre ces troubles, les 
animateurs du service enfance-jeunesse, 
les Agentes Territoriales Spécialisées 
des Ecoles Maternelles (ATSEM) et des 
surveillantes de cantines ont rencontré 
Amélie Viel et Aurélie Auvray, de 
l'association La Main Tendue, pour savoir, 
à l'avenir, s'adapter et réagir au mieux 
face à ces comportements qui peuvent 
surprendre, pour lesquels ils ne sont pas 
spécialement formés et face auxquels ils 
peuvent se sentir désemparés.

Ces échanges leur permettront de mieux 
encadrer et intégrer les enfants atteints 
de ces troubles au sein des diverses 
structures communales. 

L'association La Main Tendue 
est une association qui 
propose la mise en place d'un 
accompagnement éducatif 
auprès des enfants, adolescents 
et adultes présentant des 
troubles du spectre autistique.

La Main Tendue c'est aussi :
> Une offre de répit à destination 
des familles,
> Des temps de partage et 
d'échanges ouverts à tous,
> Un accompagnement, une 
sensibilisation des familles et 
des professionnels.

Basée à Gonfreville-l'Orcher, 
l'association possède également 
une antenne à Lillebonne.

12 Route d'Oudalle
76700 Gonfreville-l'Orcher

mtfdad76@gmail.com
0768882011

EN BREF
L’autisme n’est pas une maladie, mais un handicap dont les manifestations sont 
décrites sous l'intitulé de trouble du développement d’origine neurologique. 
L’autisme se manifeste principalement par une altération des interactions sociales 
et de la communication et par des intérêts restreints et répétitifs.

Chaque accompagnement est différent car chaque personne est différente, il n'y 
a pas de comportements type, mais des recommandations, comme par exemple 
limiter le verbal, appuyer le verbal par du visuel, structurer et rendre prévisible 
leur environnement... 



Entretien avec Amélie Viel,  
fondatrice et responsable de l'association La Main tendue

Aurélie Auvray et Amélie Viel

VR - Qu'est-ce que le TSA ?

AV - C'est un trouble du neurodéveloppement. Il apparaît 
dès la petite enfance et évolue tout au long de la vie. On 
naît autiste et on meurt autiste. Les caractéristiques de 
l'autisme sont très variées d'un individu à un autre. C'est 
pourquoi on parle de trouble du spectre autistique.

Chaque personne se situe à un degré différent dans ce 
spectre. Deux types de manifestations sont cependant 
identifiées, c'est ce que nous appelons la dyade 
autistique :
> Des difficultés dans la communication et dans les 
interactions sociales,
> Des comportements répétitifs et des intérêts restreints.

Les particularités sensorielles font aujourd'hui partie des 
critères de diagnostic. Les personnes autistes peuvent, 
en effet, réagir de manière intense aux stimuli sensoriels, 
ou au contraire s'y montrer peu sensibles. 

Chez les personnes autistes, un certain nombre de 
fonctions cérébrales diffèrent de celles des personnes 
neurotypiques, ce qui engendre un fonctionnement 
inhabituel et une perception différente de notre monde.  

Quelle est la bonne attitude face  
à un enfant atteint de TSA ?

Au sein de l'association, nous accompagnons plusieurs 
autistes d'âges variés, nous sommes formés aux 
différentes méthodes d'accompagnements spécialisés, 
néanmoins chaque accompagnement est individualisé 
en fonction de la personne, en fonction de ses besoins. 
Chaque accompagnement est différent car chaque 
personne est différente.

Il n' y a donc pas de comportement type à adopter 
face à un enfant autiste mais des recommandations, 
comme par exemple limiter le verbal, appuyer notre 
verbal par du visuel, structurer et rendre prévisible leur 
environnement... 

Comme pour toutes personnes, il est important de se 
montrer bienveillant, à l'écoute en prenant en compte les 
capacités et les difficultés de chaque individu. 

Votre association est venue animer un atelier 
d’analyse de pratiques en direction de plusieurs types 
de personnels de la ville de Lillebonne. Pourquoi ces 
ateliers ?

Au sein de l'association, nous accompagnons plusieurs 
enfants sur le secteur de Lillebonne. Nous avons donc 
été amenées à nous rendre à plusieurs reprises dans 
des écoles de la ville mais également à la cantine ou 
encore au centre de loisirs afin de pouvoir observer le 
jeune, mettre en place et généraliser les outils, guider et 
accompagner les différents professionnels. 

Nous avons constaté que le ressenti des professionnels 
était souvent identique : "nous ne sommes pas formés, 
je ne sais pas comment faire". Nous avons donc décidé 
d'en échanger avec les responsables des différents 
secteurs. Une réponse a été apportée aux équipes, 
dans un premier temps par le biais d'une formation 
sur trois jours puis par la mise en place d'analyse de 
pratique professionnelle. Le but est de pouvoir répondre 
aux besoins des différents professionnels. Lors de ces 
réunions, des situations concrètes sont abordées par 
les professionnelles, le but étant de réfléchir ensemble 
sur les causes du comportement, pour ensuite pouvoir 
adapter notre réponse, adapter l'environnement, mettre 
les outils en place si nécessaire...  
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Je souhaite énoncer une citation qu'avec 
Mme Auvray, nous aimons beaucoup et qui 
relate ce que nous aimerions transmettre 
comme message : "L'autisme ce n'est pas ce 
que nous avons, mais ce que nous sommes. 
Votre système de neurotypique n'est pas 
ce que vous avez mais ce que vous êtes. Et 
comme vous n'êtes pas que ça, nous non 
plus !" De Brigitte Harrisson
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Aux côtés d’agents municipaux, deux jeunes lillebonnaises ont assuré une mission d’accueil 
des visiteurs au festival du jeu, organisé le premier week-end de décembre. 

Coup de pouce financier pour les 16-25 ans, le dispositif 
« Etudiant et citoyen volontaire » a accueilli deux jeunes 
lillebonnaises entrant dans la vie active. Conçu pour les 
jeunes ayant un projet d’études, de formation ou de mo-
bilité, le dispositif demande un investissement citoyen 
concret pour la collectivité de 5 ou 10 heures : l’aide aux 
devoirs, l’aide au numérique ou la participation à une ma-
nifestation de la ville ou du CCAS-Pôle des solidarités sont 
prioritaires. 

Clara Tandé (photo ci-dessous) et Rania Boudribla  
(photo ci-contre) ont choisi le festival du jeu pour effec-
tuer chacune 10 heures de mission. Clara suit le CAP  
petite enfance par correspondance et Rania cherche 
un emploi. En échange de leur temps passé au festival, 
elles ont toutes deux perçu une aide financière de 300 €. 
« C’était une journée sympa, nous avons été bien accueillies 
et guidées de A à Z par les agents de la ville » déclarent-elles 

avant d’expliquer leur rôle. Il s’agissait de noter le nombre 
de visiteurs et de leur donner un autocollant sur lequel 
figurait leur prénom ; chacune d’entre elle a accueilli envi-
ron 700 personnes, avec le sourire. Pour Clara, cette aide 
ira dans la cagnotte servant à payer les cours et, pour  
Rania, l’aide participera au financement de son permis de 
conduire. 

Comment poser sa candidature ? 

Retirer un dossier au CCAS-Pôle des solidarités. Ensuite, 
la commission permanente du Centre Communal d’Ac-
tion Sociale étudie le dossier et informe de la réponse 
apportée. C’est une expérience valorisante. A travers cet 
engagement, la jeune personne a la satisfaction de déve-
lopper des compétences, d’être intégrée dans une équipe 
et de participer à un projet collectif. 

ETUDIANT ET CITOYEN VOLONTAIRE



BAL DE NOËL DE LA PETITE ENFANCE

Mardi 19 décembre, les enfants des structures de la petite 
enfance et leurs familles se sont réunis salle des Aulnes pour 
un moment festif. Organisé par le pôle petite enfance (le multi 
accueil Familia, le Relais Petite Enfance, le lieu accueil enfants 
parents ainsi que la halte d’enfants Ribambelle), cette fête 
offrait un bal orchestré par les musiciens Samuel et Johanna, 
avant la distribution de sacs de bonbons puis le goûter.

NOËL PÉRISCOLAIRE

Vendredi 8 décembre dans l’après-midi, les enfants fréquentant le périscolaire ont 
été dirigés vers la salle des Aulnes par les animateurs de la ville pour un goûter qui 
précédait un spectacle pour enfants très apprécié. La joie des enfants était palpable 
à l’approche des fêtes !

SEMAINE DU JEUX VIDÉO
Elle se déroulera à l'Hôtel 
de Ville pendant la première 
semaine des vacances scolaires 
d'hiver, soit du lundi 26 février 
au vendredi 1er mars aux 
heures d'ouverture de la mairie 
(9h-12h et 13h30-17h30).
Il y en aura pour tous les 
âges : les consoles dernière 
génération cotoieront le retro-
gaming. Venez vous amuser 
gratuitement en famille ou 
entre amis !

JEUX VIDÉO
à venir

J E U N E S S E
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Implantée au coeur du Clairval, l’épicerie solidaire dirigée par le CCAS-Pôle des solidarités accueille une 
moyenne de 50 familles par mois. Aux côtés des agents municipaux, plus de 10 bénévoles assurent un 
service quotidien dans cet établissement, dans lequel 165 familles sont inscrites.

Epicerie solidaire

Début décembre, agents municipaux, bénévoles et usagers de l’épicerie solidaire 
ont décoré l’espace convivialité de l’épicerie solidaire

La volonté de renforcer l’accueil dans l’espace convivia-
lité se concrétise avec l'arrivée d’Anne-Marie Pimont, 
animatrice, et d'Oriane, jeune femme en service civique. 
Les deux agentes sont complémentaires puisqu’Anne- 
Marie est passionnée par les relations humaines : « j’aime 
particulièrement créer du lien avec les gens et monter des 
projets avec eux » explique-t-elle, forte d’une expérience 
de trente ans dans le métier. Quant à Oriane, titulaire 
d’un master 2 en droit privé, elle s’occupe des aspects 
gestionnaires de l’épicerie, en collaboration avec Pauline 
Houssin, Conseillère en éducation Sociale et Familiale, en 
gérant le stock de denrées, en passant les commandes, 
en réajustant les prix… tout cela effectué en support des 

activités d’une dizaine de bénévoles, assurant à tour de 
rôle une permanence chaque jour. 

Dans la continuité des ateliers animés depuis plusieurs 
années, Anne-Marie et Oriane comptent renforcer 
l’accueil des usagers. En décembre, 9 d’entre eux sont 
venus décorer l’espace convivialité de l’épicerie : « le plus 
jeune a 19 ans, le moins jeune 66 ans, ces temps d’anima-
tion brassent les générations et font se rencontrer les gens » 
précise Anne-Marie, projetant pour l’année 2024 de ren-
forcer le nombre de temps comme celui-ci. De quoi en-
visager de bons moments à l’épicerie !

L’épicerie solidaire est dorénavant ouverte du lundi au vendredi 
de 14h à 16h (sauf les jours fériés). 



HAUSSE DES PRESTATIONS
La solidarité et l’équité sont 
au cœur des décisions !

Epicerie solidaire

Pour les achats à l'épicerie

Pour aider les familles à faire face à 
l’augmentation du coût de la vie, le conseil 
d’administration du CCAS-Pôle des solidarités 
a voté l’application d’une hausse significative 
sur les aides apportées aux bénéficiaires de 
l’épicerie solidaire à compter du 1er septembre 
2023.

Par exemple, une personne seule qui percevait 
un montant de 40 € pour un mois a vu cette 
somme passer à 60 €. Une famille de 2 adultes 
et 2 enfants se voit attribuer 130 € contre 90 € 
auparavant. 

Pour le Noël de l'épicerie

La revalorisation a également porté sur la 
valeur des bons d’achat à l’occasion des fêtes 
de fin d’année et permis aux bénéficiaires de 
profiter d’un chèque de 20 € pour un personne 
seule et de 40 € pour un couple (respectivement 
15 € et 18 € auparavant).

Pour les foyers de plus de 2 personnes, 
l’aide est passée de 3 € à 10 € par personne 
supplémentaire. Un bon de 15  € vient en 
complément pour les enfants jusqu'à 15 ans.

Colis et bons d’achat de fin d’année 
pour les lillebonnais de 65 ans et plus

Outre les repas des fêtes d’automne, les Lillebon-
nais âgés de 65 ans et plus bénéficient également, 
sur inscription, de colis ou bons d’achat offerts par 
le CCAS-pôle des solidarités à l’occasion des fêtes 
de fin d’année. 

Compte tenu du contexte social et économique dif-
ficile, le conseil d’administration a décidé une reva-
lorisation dès 2023. En effet, la dotation est passée 
de 18 € à 20 € pour une personne seule et de 30 € à 
40 € pour un couple.

L A  V O I X  R O M A I N E
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Revalorisation des montants des aides de l'épicerie 
solidaire, exemple avec une famille de 4 personnes.

Revalorisation des montants des colis et des bons d'achat 
à partir de décembre 2023 pour les séniors.

Bon d'achat 
une personne

Bon d'achat 
deux  personne

SÉN IORS DE 65 ANS ET PLUS

20 €

5 €

15 €

25 €

30 €

35 €

10 €

20 €

40 € 40 €

av
an

t

av
an

t

ap
rè

s

ap
rè

s

130 €

90 €
avant

après



NOËL SOLIDAIRE

Le 13 décembre se déroulait le Noël du 
CCAS à la salle des Aulnes, en présence 
du Père et de la Mère Noël élus lors du 
casting. L’occasion pour eux de distribuer 
aux enfants émerveillés par les décors 
orchestrés par les services techniques 
de la Ville et le CCAS, les jouets récoltés 
auprès de leurs salariés par les représen-
tants de Bouygues Energies et Services  : 
M. Marin et M. Rodriguez. Colis et bons 
d’achats étaient également attribués aux 
bénéficiaires qui s'amusaient autour des 
ateliers ludiques animés par les 4 jeunes 
femmes en service civique. Les familles 
sont reparties avec des ballotins de cho-
colat offerts par le magasin Carrefour de 
Gruchet-le-Valasse. A cette occasion, l’as-
sociation fécampoise Loisirs pour tous 
remettait un chèque de 2 000 € à Chris-
tine Déchamps destiné à l’organisation 
de cette journée en faveur des enfants du 
CCAS. Un grand merci à tous et une belle 
et heureuse année 2024 !

CASTING DE LA MÈRE NOËL ET DU PÈRE NOËL

Le CCAS-Pôle des solidarités organisait l'élection d’une mère Noël et 
d’un père Noël le 28 novembre à l’hôtel de ville. Le public était invité à  
assister à la présentation des six candidats très motivés, et cela, en 
chansons. Lionel Orange et Joëlle Voisin, les heureux vainqueurs, 
ont participé à la journée de festivités en faveur des familles et des 
seniors Lillebonnais le 13 décembre à la salle des Aulnes.
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Christine Déchamps, Evelyne Bailleul, 
Fabienne Mandeville et Pascal Szalek 
avaient l’honneur d’offrir un panier 
gourmand à Anne-Marie Legay pour 
ses 100 bougies, mardi 31 octobre à 
son domicile où elle réside toujours. 

Anne-Marie Legay a été pendant de 
longues années une figure dans la vie 
civique et politique lillebonnaise grâce 
à son investissement aux côtés de son 
mari aujourd’hui disparu. Elle a une 
vision du monde très influencée par 
son vécu et sa culture et aime avant 
tout la liberté, dont elle a beaucoup 
profité au volant de ses 2 CV.

Deux centenaires  
À L’HONNEUR

La Lillebonnaise Marcelle 
Quesnel soufflait également 

ses 100 bougies le 5 
novembre entourée de sa 

famille, à la maison de retraite 
de Saint-Romain de Colbosc. 

La municipalité de Lillebonne 
a tenu à lui offrir un panier 

gourmand que Fabienne 
Mandeville, adjointe, lui a 

remis avec plaisir.

« Je n’aurais jamais pensé vivre 
jusqu’à plus de 90 ans. Ma vie 

fût celle d’une femme ordinaire 
de son époque, avec ses joies et 
ses peines. Aujourd’hui j’ai une 

vie agréable, heureuse. Je le dois 
à vous tous, qui m’apportez tant 

de chaleur », déclarait Mme 
Quesnel à ses proches.
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COTÉ FÉLINS
12 nouvelles 
chabanes  
en 3 ans
Installées en 2017, 
les cabanes à chats 
disséminées dans les 
quartiers de Lillebonne 
se dégradent avec le 
temps. L’enjeu actuel est 
de les remplacer, autant 
pour le confort de nos 
amis félins que pour celui 
des bénévoles du clan 
des félins approvisionnant 
quotidiennement les 
points de nourrissage. 
Cette association et le 
CLIPS Ressourcerie se 
sont rapprochés dans le 
but de renouveler les 12 
cabanes, rebaptisées 
« chabanes ».

Le projet de fabrication de nouvelles 
chabanes avait tout pour plaire à 
Sophie Ferrand, directrice adjointe 
du CLIPS Ressourcerie, et à Grégoire 
Lerat, chargé de projets assurant le 
suivi des réalisations en menuiserie. 
« Pour nos chats libres, c’est-à-dire sté-
rilisés et relâchés près des points de 
nourrissage, nous cherchions un menuisier en mesure de remplacer les 12 chabanes à un rythme de 4 par an », explique Jean-Yves 
Gognet, président du clan des félins, « jusqu’à ce que nous rencontrions l’équipe de la ressourcerie, dont le projet séduit par ses 
dimensions sociale et écologique ». 

Effectivement, le principe de l’économie circulaire est scrupuleusement appliqué par le CLIPS : « parmi nos missions figure la 
récupération de nombreux objets en fin de vie et nous nous en servons comme matière première pour en créer d’autres », explique 
Sophie Ferrand. « Les chabanes seront conçues en bois de palette par des salariés en transition professionnelle » précise Grégoire 
Lerat, responsable de la conception de la première chabane installée et inaugurée en octobre dans le quartier Saint-Léonard. 

De gauche à droite : Grégoire Lerat, Corinne 
Roscanval, Sophie Ferrand et Jean-Yves 
Gognet. Jean-Yves Gognet remet à Sophie 
Ferrand le premier d’une série de 12 chèques. 
(Absent de la photo : Florian Lemercier).



Maison des pêcheurs
Parc des Aulnes 

laurence.dehors@orange.fr
02 35 39 88 61 – 06 30 99 65 85
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Une entente entre la Ville et l’association détermine la répartition des missions 
lors de ces deux journées. Christophe Fresne, agent municipal en charge des 
équipes des espaces verts et des travaux en régie, explique : « la ville finance et 
livre le gravier, ensuite les pêcheurs, premiers utilisateurs des pontons, redessinent 
l’assise et les zones de pêche. Le reste du parc fait l'objet d'un entretien régulier par 
les agents de la Ville. »

Le parc des Aulnes, cette zone humide colonisée par la végétation transfor-
mée en parc naturel au début des années 90, les pêcheurs en sont amoureux. 
Si bien qu’un collectif se réunit pour une opération d’entretien des pontons : 
« Nous mettons les pêcheurs de l’association à contribution pour des réparations 
mineures et nous en profitons pour nettoyer l'étang » confirme Dominique De-
hors, président de l’association 
depuis plus de 10 ans. 

Canettes, papiers et autres dé-
tritus sont récupérés dans l'eau 
par les pêcheurs, dans une am-
biance propice à la convivialité. 
Mais, chaque année, les paires 
de bras se font un peu timides : 
«  j’aimerais que davantage d’ad-
hérents se mobilisent sur ces jour-
nées  » confie Dominique, très 
attaché à son association créée 
en 1926 et agréée en 1942. « Les 
matinées passent vite et c’est un 
geste citoyen pour notre environ-
nement de pêche  » poursuit-il, 
en espérant que ces quelques 
lignes décideront des membres 
de l’association à rejoindre 
le mouvement. Alors, à bon 
entendeur…

> Les journées de nettoyage 
auront lieu les samedi 10 
et 17 février, à partir de 8h, 
jusqu’à l’heure du midi.

PARC DES AULNES
Opération nettoyage 

Une fois par an, un collectif de membres de 
l’Association Agréée de Pêche et de Protection du 
Milieu Aquatique (AAPPMA) organise deux journées 
d’entretien des 40 pontons et des étangs du parc 
des Aulnes. L’occasion pour eux, dans un élan citoyen, 
d'apporter leur contribution au nettoyage du site.

Cet ouvrage baptisé «  Mochi  » 
par les membres des conseils 
municipaux enfants et jeunes 
a été façonné en septembre 
par Corinne Roscanval et  
Florian Lemercier, tous deux 
en transition profession-
nelle. Débutante en menui-
serie, la lillebonnaise Corinne  
Roscanval explique sa satisfac-
tion d’avoir participé au projet : 
«  travailler ici me fait me sentir 
utile et la fabrication de ce mobi-
lier m’a apporté la satisfaction de 
proposer mes idées pour l’amélio-
rer », explique-t-elle, impatiente 
de commencer à travailler sur la 
prochaine, prévue pour début 
2024. 

« Chaque chabane aura sa per-
sonnalité, pas question qu’elles 
se ressemblent toutes  » rebon-
dit Grégoire Lerat, artisan dans 
l’âme : « certains matériaux seront 
différents, on se sent encore plus 
utile lorsqu’on fait preuve de créa-
tivité  » conclut-il, prêt à enchai-
ner les différents chantiers de  
surcyclage* du CLIPS. 

Le 17 novembre dernier, Jean-
Yves Gognet remettait à Sophie 
Ferrand un premier chèque, 
s’acquittant du montant de 
la première chabane. Et ce 
n’est pas terminé, puisque la 
convention signée court jusqu’à 
fin 2026.

*Surcyclage : détournement 
des objets et des matières 
de leur fonction première

leclandesfelins@gmail.com
07 66 24 99 70
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La ville initie une quatrième Opération de Ravalement de Façades Obligatoire 
(ORFO). Il s’agit d’un programme d’aide financière ainsi qu’un accompagne-
ment technique et administratif réservé aux propriétaires de maisons et d’im-
meubles se trouvant dans le périmètre (voir ci-dessus). 

Ceux-ci ont l’obligation de réaliser le ravalement de leur façade tous les 10 
ans. Un cabinet d’urbanisme est désigné pour suivre le dispositif en aidant les 
propriétaires à constituer les dossiers mais aussi à trouver d’autres finance-
ments que ceux proposés par la commune. 

Ce bureau dresse un état des lieux des façades des immeubles composant 
le périmètre à opérer et procède au diagnostic qui liste les travaux à réali-
ser par chaque propriétaire. Il apporte également un appui technique pour 
la constitution du dossier de demande de subventions auprès de la mairie et 
des autres partenaires. La subvention municipale varie en fonction de l'occu-
pation de l'immeuble, des revenus des propriétaires, de la surface à rénover 
et de l’ampleur des travaux. Les travaux vont du nettoyage à la remise en état 
totale de la façade. 

Le cabinet-conseil encourage les propriétaires à faire appel à des entreprises 
locales. La participation financière de la mairie peut s’élever à 30% du mon-
tant des travaux, plafonnée à 762,50 € et peut faire l'objet d'une revalorisation 
en fonction de la surface de la façade traitée. Les propriétaires se trouvant 
dans le périmètre peuvent cumuler deux aides si leur bien est repéré au titre 
du Site Patrimonial Remarquable. 

RÉNOVATION DE FAÇADES
Entrée dans la phase 4 

Reconnu « site patrimonial 
remarquable », la commune 

de Lillebonne recèle des 
trésors architecturaux : théâtre 

romain, église, mais aussi 
d’autres éléments distinctifs, 
tels les maisons ouvrières du 
textile. Les beaux bâtiments 

se côtoient dans un périmètre 
plutôt restreint et il y a 

nécessité de les entretenir.

1
2
3

LA QUATRIÈME PHASE 
SE DÉCLINE EN TROIS 
PÉRIMÈTRES  
(ENVIRON 75 IMMEUBLES)

> Rue Thiers :  
numéros 44 à 46 et 50 à 54, 
> Place du 19 mars 1962 : 
numéros 2 à 14
> Boulevard de Lattre de 
Tassigny : numéro 11 bis

> Rue Victor Hugo :  
numéros 9 à 37 et 72 à 88
> Avenue René Coty : 
numéros 1,2,3,5

> Rue Henri Messager : 
numéros 21 à 27 et 12 à 58
> Impasse Henri Messager : 
numéros 1, 3
Rue de l’étang : numéro 1



NOUVEAU
Un studio 
photo-vidéo
Trois professionnels de la photo et 
de la vidéo s’associent au sein d’une 
structure nommée « Normandie 
Studio Production », s’installant au 
38 rue Victor Hugo. De quoi offrir 
aux lillebonnais et aux habitants des 
communes alentour un savoir-faire 
éprouvé ainsi qu’une réelle envie de 
satisfaire les clients dans tous leurs 
projets : chez NSP on est à la fois 
rigoureux et créatif. 

Ils aiment leur métier et ils estiment 
qu’ils seront plus forts à trois. L’idée est 
excellente car les profils sont a priori 
complémentaires : « bien que polyvalents, 
chacun de nous a ses talents propres qu’il 
souhaite faire valoir au sein de la structure, 
installée pour 2024 sous un statut de bou-
tique test » explique Julien Hugot, photo-
graphe à Lillebonne. 

Grâce à son expérience clientèle, Julien 
prédit que NSP sera réactive, chaleu-
reuse et entreprenante : « nous projetons 
de diversifier nos activités et de proposer 
aux clients le maximum de notre créativi-
té » confie Julien, l’un des 3 fondateurs. 

Exerçant au Havre une partie du temps, Laetitia Audrezet est peut-être la plus « artiste » des trois et partage le credo de 
l’agence : « notre préoccupation est de vivre une aventure avec les clients en les accompagnant dans la définition de leurs envies et 
en les conseillant dans leur projet » déclare-t-elle, impatiente d’aller au contact des futurs clients de NSP, qu’ils soient particu-
liers ou professionnels. Alexis Chappe, vidéaste originaire du Calvados, souhaite apporter à la gestion de l’agence sa touche 
de rigueur et son caractère innovant : « je diversifie les supports, notamment en ma qualité de télépilote de drones mais aussi au 
regard de mon savoir-faire en montage vidéo » précise-t-il, aussi en mesure de créer des visites virtuelles pour tous types de 
clients. L’agence sera ouverte au public du lundi au vendredi de 10h à 19h sans interruption et le samedi sur rendez-vous, 
avec deux versants : des prestations pour les particuliers, comme les photos d’identité ANTS et les portraits en studio ou, 
plus largement, tout reportage photo-vidéo visant à immortaliser les événements familiaux, mais aussi une offre pour les 
professionnels, tels les entreprises industrielles ou tertiaires, les restaurants, l’immobilier… tous les types d’organisations qui 
existent, en somme. 

38 rue Victor Hugo • normandiestudioproduction.fr • studio@normandiestudioproduction.fr • 02 55 99 40 17
Horaires : du lundi au vendredi de 10h à 19h et le samedi sur rendez-vous
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Les Décès

NOVEMBRE
1 Marie-Christine BERTOIS, veuve VASSE, 74 ans
2 Denis PICHON, 67 ans
23 Michel COMONT, 76 ans 

DÉCEMBRE
4 Jacques MERCIER, 95 ans
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Noces de diamant de 
Mme et M. Bunel
Elisabeth et Bernard 
Bunel repassaient devant 
Mme le maire dimanche 
17 septembre entourés 
de leur famille, pour 
célébrer leurs 60 années 
de mariage. Nous leur 
souhaitons encore plein 
de bonheur !

Les naissances Les mariages

1 Jade Jouette
Hanaé Pichard
Ayden Berger
Maëlys Leroux
Néo Lambert
Aylan Bouabid
Théliyo Lefrançois
Lucas Lodde

9

10

11
14

15

30

30

NOVEMBRE

Mélissa Jeanne  
et Anthony Firmy

18

NOVEMBRE



LETTRE DES ÉLUS de l’opposition

LETTRE DES ÉLUS de la majorité

P A R O L E  A U X  É L U S
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En septembre 2021, le rapport d’un expert mettait en évi-
dence la présence d’un champignon au sein de l’école Car-
not qui a conduit Madame le Maire à fermer l’école dans 
l’urgence pour protéger les enfants concernés. Dès que nous 
avons pris connaissance de l’existence de ce rapport, nous 
avons demandé à plusieurs reprises que des sociétés spé-
cialisées dans le traitement des champignons puissent être 
contactées afin de définir si des solutions pouvaient être 
mises en place rapidement et en estimer le coût dans le but 
de rouvrir l’école Carnot.

Nous n’avons jamais été entendu et l‘école a été fermée sous 
prétexte que les travaux n’étaient pas envisageables ; au pas-
sage, il s’agissait d’une aubaine pour maintenir les effectifs à 
l’école Prévert, et cela au détriment de l’école Carnot…

2 ans plus tard, comme par magie, les travaux de réhabilita-
tion de l’école Carnot peuvent être réalisés pour transformer 
l’école en maison des associations ; une belle façon de nous 
vendre des vessies pour des lanternes !

Comment peut-on imaginer qu’en deux ans de temps on 
puisse si drastiquement changer d’avis et se lancer dans une 
réhabilitation qui semblait impossible ?

Pourquoi ne pas avoir diligenté une étude de faisabilité dès 
le mois d’octobre 2021 afin de déterminer rapidement si 
des travaux pouvaient être réalisés à l’école Carnot et ainsi 
prendre les décisions en connaissance de cause et non sur 
des préjugés ou bien des raisons non avouées ?

Que de questions sans réponses…

Et ce n’est pas tout  : les élus de la majorité se targuent de 
réaliser des économies en prévoyant de vendre les salles Léo 
Lagrange et du moulin enragé pour réaliser la réhabilitation 
de l’école Carnot. N’est-ce pas plutôt l’opportunité de lancer 
des travaux de démolition de la salle du moulin enragé et de 
créer un parking à proximité du Pôle de Danses et Musiques 
Actuelles pour lequel le manque de places de stationnement 
est un véritable sujet de préoccupation ?  

Patrick Cibois, Sylvie De Milliano, Arlette Lecacheur,  
Patrick Walczak, Jean-Yves Gognet, Amel Takarli,
Anne-Lise Couture

Ecole Carnot : une jolie volte-face de la majorité !

Lillebonne autrement

Ces derniers mois, afin de préserver le pouvoir d’achat des fonc-
tionnaires, l’Etat a par 2 fois revalorisé la valeur du point d’indice 
qui sert à calculer le traitement brut des fonctionnaires (+3.5% 
en juillet 2022 puis +1.5% en juillet 2023). Les dernières mesures 
prévoyaient également le versement facultatif d’une « prime 
exceptionnelle de pouvoir d’achat » à verser avant juin 2024 à 
l’ensemble des agents des collectivités locales dont la rémunéra-
tion est inférieure à 1,8 fois le SMIC. Conscients, dans le contexte 
inflationniste actuel, des difficultés que peuvent rencontrer nos 
agents en termes de pouvoir d’achat, les élus de la majorité, en 
lien direct avec les partenaires sociaux, ont fait le choix de ver-
ser cette prime. Ainsi, une prime, allant de 200 € à 300 €, a été 
proposée et votée lors du dernier conseil municipal. Cet effort 
collectif s’inscrit dans une démarche globale d’amélioration du 
pouvoir d’achat qui répond à l’exigence d’offrir des conditions 
de travail propices au bien-être de nos agents.  La force de nos 
services publics (écoles, crèches, guichet unique, espaces verts, 
propreté…) repose sur ces femmes et ces hommes dont le pro-
fessionnalisme et la rigueur sont un facteur d’attractivité pour 
notre ville. 

Dans cette optique, nous avons souhaité accompagner nos 
agents par deux mesures supplémentaires. 

La première mesure consiste à faire adhérer la collectivité à un 
contrat-groupe, pour que les agents intéressés puissent bénéfi-
cier d’une complémentaire santé, avec une participation finan-
cière de la Ville. Si cette mesure est, elle aussi, imposée par l’Etat, 
la ville de Lillebonne va néanmoins au-delà de ses obligations : 

- En proposant cette couverture santé à ses agents dès 2024, alors 
que les collectivités ont jusqu’à 2026 pour la mettre en place.  

- En élevant à 25 € le montant de sa participation financière men-
suelle, alors que l’Etat impose un minimum de 15 €. 

Cette mesure nous tient particulièrement à cœur car nous 
sommes conscients que, pour nombre de nos concitoyens, les 
frais de santé passent après le reste, que certains mettent tout 
simplement leur santé de côté ou se trouvent contraints de re-
porter des soins importants faute de moyens. Ainsi, cette partici-
pation financière réduira le reste à charge des frais de santé de 
nos agents. 

La deuxième mesure concerne le dispositif de « forfait repas », 
mis en place par la Ville depuis 2022 pour pallier l’absence de res-
taurant collectif. Grâce à un partenariat avec les commerçants 
locaux, la ville offre aux agents une participation à leurs frais de 
déjeuner. A compter du 1er janvier 2024, le montant de la parti-
cipation financière de la ville sera revalorisé à 6 € pour une for-
mule « repas », le montant pour la formule « sandwich » restant 
identique. Ce dispositif novateur est fort apprécié pour le « coup 
de pouce » apporté au pouvoir d’achat (à ce jour, 192 agents sont 
inscrits à ce dispositif). De plus, cette démarche s’inscrit dans 
une logique de développement économique et de soutien à nos 
commerces de proximité. 

En tant qu’employeur public, le rôle du Maire et de ses élus est 
de prendre des décisions permettant aux agents de vivre cor-
rectement du fruit de leur travail : les différentes mesures prises 
participent à cela. Nous le faisons bien évidemment sans oublier 
l’environnement contraint des finances publiques des collectivi-
tés territoriales car les augmentations successives et à venir du 
point d’indice nous obligent à la prudence. En effet, ces augmen-
tations primordiales ne sont pas compensées par l’Etat. D’où la 
recherche d’un juste équilibre entre une politique salariale ambi-
tieuse et une gestion saine des deniers publics.

Des mesures pour défendre le pouvoir d’achat de nos agents municipaux
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Janvier

Mercredi 10

JOURNÉE DE NETTOYAGE
9h à 17h
Parc des Aulnes
AAPPMA

Samedi 13

CÉRÉMONIE DES VŒUX  
DE LA MUNICIPALITÉ
11h - Salle des Aulnes

STAGE DE PATINAGE
13h-19h - Gymnase O. Leclerc
USL patinage

Dimanche 14

COMPÉTITION DE JEUNES  
DE BADMINTON
8h à 19h
Gymnase Pierre Mendès France

BOURSE DES COLLECTIONNEURS
9h-17h30 - Salle des Aulnes
GPCCVS

Mardi 16

« LA PUCE À L’OREILLE »
Théâtre
20h30
Juliobona

Mercredi 17

JOURNÉE DE NETTOYAGE
9h-18h - Parc des Aulnes
AAPPMA

Samedi 20

RAID’OBS 11e ÉDITION
Accueil à partir de 13h45
Salle La Presqu'île
Club d’Orientation des Boucles de la Seine

Dimanche 21

URBAN TRAIL
Départs à partir de 9h30
Départs et arrivées à l’espace Batic
Association sportive des sapeurs pompiers

STAGE DE SALSA ET DE QUICK STEP
De 9h à 18h
Salle de la piscine
USL Danse Passion

Mardi 23

« LE LAC DES CYGNES »
Cirque chorégraphié
20h30
Juliobona

Samedi 27

INTERCLUBS NATIONAL DE BADMINTON
13h à 20h30
Gymnase Pierre Mendès France
USL badminton

Dimanche 28

COUPE DE NORMANDIE DE KARATÉ
9h-18h - Dojo Michel Dossier
USL karaté

Mardi 30

« FAHRENHEIT 451 »
Théâtre
20h30
Juliobona

Le Lac des cygnes
©albane photographe-153



Février

Samedi 3

ETAPE D’ANIM’CROSS
13h30 - 16h30
Parc des Aulnes
GABS

Mardi 6

« VIVALDI, L’ÂGE D’OR »
Concert
20h30
Juliobona

Vendredi 9

COLLECTE DE SANG
De 11h à 13h  
et de 14h30 à 18h
Salle Thiers
Rv sur mon-rdv-dondesang.
efs.sante.fr
ADSBCL

Dimanche 11

TROPHÉE RÉGIONAL DES 
JEUNES VÉTÉTISTES
9h-17h - La Cayenne
Objectif VTT

Mardi 13

« 2 SŒURS »
Thriller à têtes multiples
20h30
Juliobona

Dimanche 18

QUALIFICATION 
RÉGIONALE M3 DE 
BOULES
Toute la journée
Boulodrome
USL boules

Mardi 20

« DIVIDUS »
Danse
20h30
Juliobona

Jeudi 22

CONCOURS VÉTÉRANS EN 
DOUBLETTE OU TRIPLETTE
13h30-19h - Boulodrome
USL boules

À prévoir  
en mars

Dimanche 25

CONCOURS DE TRUITES
Parc des Aulnes
AAPPMA

THÉ DANSANT TCHAT-TCHAT-TCHAT
Salle des Aulnes
Le clan des félins

Lundi 26 

SEMAINE DU JEU VIDÉO
Jusqu’au 1er mars
Rue couverte de l’hôtel de ville

Dividus - Nacim Battou-65 © Thomas Bohl

Dimanche 3

CONCOURS DE TRUITES
Parc des Aulnes
AAPPMA

PRIX CYCLISTE DE LA VILLE
Arrivées à 16h30
Parking de l’hôtel de ville
USL VCL

Mercredi 6

CONCOURS DE BESTIAUX
9h à 12h
Rue V. Hugo, places T. Holley et 
F. Faure

Samedi 9

UNE NAISSANCE, UN ARBRE
11 h - Verger des enfants

Vendredi 15

LYNDA LEMAY
Concert
20h30
Juliobona

Samedi 16

SOIRÉE DANSE
A partir de 18h
Salle des Aulnes
Danse Passion

A G E N D A
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L’équipe municipale
vous adresse ses

Meilleurs Vœux 
& vous convie

à la cérémonie des voeux du maire 
le samedi 13 janvier à 11h

salle des Aulnes

2024

Le soleil n’est  
jamais si beau  
qu’un jour où  

l’on se met 
en route.

Jean Giono


